



Retour & Stats

(Circuit vétérans 24-25)

Monsieur le président

Le circuit vétérans arrivant pratiquement à son terme, Nous tenions à faire un retour au titre de l'association qui a été partie prenante dans le groupe de travail qui a participé à l'élaboration du circuit et aussi en tant qu'organisateur (étape 2).

Nous ne parlerons pas des paramètres "techniques" qui peuvent facilement être traités par la commission vétérans nouvellement créée.

Nous ne parlerons que du ressenti général.

Rappel : la réforme des championnats de France vétérans (CFV) s'est fait en 2 phases. La 1ere phase consistait à réduire le format afin de trouver plus facilement des organisateurs et de remettre l'objectif sportif au cœur de l'évènement.

La phase 1 a eu lieu sur la saison 2022-23 et a débouché sur une réduction des tableaux à 16 inscriptions en double et 32 en simple, et sur une salle de 14 terrains maximum.

A la vue de cette phase 1 où les championnats de France perdent maintenant beaucoup d'inscriptions (en 2025, 414 sont en LA pour 792 inscriptions sélectionnées), la phase 2 devait permettre d'étoffer l'offre "vétérans" afin de palier en partie cette réduction, et de créer une dynamique collective sur les catégories vétérans.

Il fallait donner plus de compétitions à des vétérans qui ne trouvent plus leur place dans les tournois privés seniors, il fallait également gagner des points en vue d'une sélection aux CFV, et il fallait pouvoir jouer en poule et dans sa catégorie d'âge.

Au terme de 5 étapes, on peut dire que le circuit a répondu à ces exigences.

Les joueurs compétiteurs ont répondu présent :

	V1	V2	V3	V4	V5	V6	V7	V8	V9
etape 1 (56) : 08 terrains - 189 inscriptions	25	18	32	38	38	25	19	5	
etape 2 (91) : 16 terrains - 466 inscriptions	78	73	93	92	87	37	29	4	2
etape 3 (29) : 07 terrains - 269 inscriptions	49	51	50	46	32	29	22	3	
etape 4 (95) : 09 terrains - 348 inscriptions	77	71	73	57	70	35	21	2	3
etape 5 (60) : 12 terrains - 179 inscriptions	15	14	29	24	52	34	19	5	
	244	227	277	257	279	160	110	19	5

Les étapes parisiennes (2 & 4) sont celles qui ont rencontrées le plus d'inscriptions. L'étape de septembre a du être annulée faute d'organisateur. La date est trop courte entre l'attribution de l'organisation et la date de l'étape, avec les vacances estivales entre les deux.

L'étape 6 placée à une semaine des vacances d'été peine à remplir ses tableaux. La date devrait être revue, à moins que de laisser cette date à une 2^{ème} organisation parisienne qui a l'air de remplir plus facilement les tableaux.

Nombre par catégorie

Le nombre d'inscrits est stable jusqu'au V5 (227 à 279), mais décroît rapidement ensuite (V6=160 ; V7=110 ; V8=19 ; V9=5).

Format

Le format adopté sur ces 5 étapes a été V1V2 - V3V4 - V5V6 - V7+

Gif a tenté de faire des catégories unitaires à partir de V7, mais malgré une bonne communication, cela n'a pas été possible de le faire.

Malgré tout, ce format a plu. Avec des sous-catégories de niveau, il s'approche des catégories unitaires. Il mérite d'être pérennisé.

Les récompenses

Pour les vétérans, la récompense n'est pas un but en soi. Néanmoins les organisateurs (J1 & J3) ont proposé un panier garni. Les organisateurs J2, J4 & J5 ont proposé une médaille bois avec gravure qui a bien plu.

Le podium et les photos sont indispensables en accompagnement des récompenses.

Les récompenses n'étaient disponibles que pour les vainqueurs-finalistes.

Gif en a proposées jusqu'aux demi-finales.

Statistiques :

		N	RM	RF	DM	DF	PM	PF	S	D	M		F		
J1	S		3	1	37	1	16		58				2	3,45%	
	D	1	6	6	80	28	17	2		140			36	25,71%	
	M		4	12	36	24	3	3			82		39	47,56%	
J2	S		17	7	105	12	33	3	177				22	12,43%	
	D	1	35	7	165	67	39	7		321			81	25,23%	
	M		10	19	70	68	20	5			192		92	47,92%	
J3	S	1	7	1	32	4	24	1	70				6	8,57%	
	D		14	14	80	36	37	9		190			59	31,05%	
	M	1	6	15	40	39	15	9			125		63	50,40%	
J4	S		12	1	72	9	26	4	124				14	11,29%	
	D		18	2	128	55	22	11		236			68	28,81%	
	M		10	15	60	57	15	8			165		80	48,48%	
J5	S		2	3	38	7	17		67				10	14,93%	
	D	2	5	3	75	33	28	4		150			40	26,67%	
	M		5	10	38	31	7	2			93		43	46,24%	
			154	116	1056	471	319	68				2190	54	10,89%	S
		6		270		1527		387	496	1037	657		284	27,39%	D
		0,27%		12,33%		69,73%		17,67%	22,65%	47,35%	30,00%		317	48,25%	M
													655		
			F =	42,96%		30,84%		17,57%							

Pourcentage par niveau

Sur les 2190 inscriptions pour 5 étapes, on compte 0.27% (6) de joueurs **N**, 12.33% (270) de joueurs **R**, 69.73% (1527) de joueurs **D** et 17.67% (387) de joueurs **P**

Pourcentage par jeu

On compte 22.65% de simple, 47.35% de double et 30% de mixte

Pourcentage de femmes

30% de femmes (655) ont participé sur les 3 jeux

11% de femmes (54) jouent en simple (89% H)

27.4% de femmes jouent en double (72.6% H)

48.3% de femmes jouent en mixte (51.7% H)

43% de femmes (116) jouent en R (57% H)

31% de femmes jouent en D (69% H)

18% de femmes jouent en P (82% H)

Déplacement des joueurs sur plusieurs étapes

Sur les 1209 joueurs (859H [71%]- 350F [29%]) qui ont participé :

5 joueurs (0.41%) ont participé à 5 étapes - 5 (100%) sont inscrits au CFV25

13 joueurs (1.06%) ont participé à 4 étapes - 12 (92%) sont inscrits au CFV25

59 joueurs (4.83%) ont participé à 3 étapes - 41 (69%) sont inscrits au CFV25

193 joueurs (15.80%) ont participé à 2 étapes - 37 (19%) sont inscrits au CFV25

939 joueurs (77.7%) n'ont participé qu'à 1 étape - 63 (7%) sont inscrits au CFV25

On peut ainsi dire que 78% des vétérans ne sont pas prêts à se déplacer, pourtant St Nolff-Quimperlé 84km / Gif-Cergy 65km n'étaient pas si éloignés. Ce panel n'est pas également intéressé par les championnats de France vétérans.

Maillage

Le maillage dépend beaucoup de la communication que la FFBAD fait sur ce produit (circuit). Pour cette 1^{ère} édition, elle avait laissé le soin de la communication aux Ligues qui pour beaucoup n'ont pas saisi l'intérêt de ce circuit, et du coup n'ont rien fait. Il faudrait peut-être qu'elle prenne en main elle-même cette communication par le biais de sa newsletter.

La conséquence est que ce sont les organisateurs les mieux informés qui ont répondu à l'appel, et que c'est la moitié Nord qui a été fournie (rien au Sud).

Ambiance

L'ambiance générale est égale à celle des CFV, conviviale, chaleureuse et sportive. Le format "poule avec 2 sortants" a beaucoup plu et a fait penser aux anciens CFV quand ils étaient également sous ce format.

Conclusion

Le circuit a été très apprécié par les joueurs. Il faut absolument le pérenniser. A la vue de la liste d'attente du CFV2025 (414 pour 792 inscriptions) et par rapport aux exigences du circuit (donner plus de compétitions aux vétérans), il est important d'étendre le maillage des organisateurs en attribuant plus d'organisations par date du circuit, et en les répartissant au mieux sur tout le territoire en faisant attention aux écarts kilométriques entre organisateurs.